

## **COMUNICACIÓN PARA LA PLATAFORMA DE ACCION LAUDATO SII (PALS) DEL MOVIMIENTO DE COMUNIDADES ADSIS.**

ADSIS, Asociación Privada de Fieles de Derecho Pontificio, lo conformamos hombre y mujeres cristianos, casados y célibes, sacerdotes y laicos, que vivimos en Comunidad en diez países de Europa (3), América (6) y África (1) desde nuestra fundación en España, hace ya 58 años, en los tiempos del Concilio Vaticano II. Somos casi 300 personas de opción definitiva por esta vocación, con muchas más personas cercanas y amigas de nuestro carisma.

En nuestro querer servir al Reino, principalmente entre jóvenes y pobres, y en la escucha del Espíritu Santo, vimos nacer entre nosotros/as, hace ya años, la sensibilidad ecológica, interpelados por los graves daños al medio ambiente de los que somos testigos y a veces cómplices.

Muy animados por la encíclica Laudato Sii del Papa Francisco, hemos querido unirnos en 2022 a la Plataforma de Acción Laudato Sii, de la Santa Sede, para coordinarnos con el resto de la Iglesia y para explicitar mejor los diversos compromisos ecológicos que nuestras comunidades van ya viviendo. Ha sido ocasión de darnos cuenta de lo que ya vamos haciendo y de cuánto nos queda aún por convertirnos hacia una sostenibilidad ecológica que haga justicia con los pobres y con el planeta.

Les compartimos, esquemáticamente, algunas de las realidades que ya vivimos y el proceso que vamos haciendo animados por la PALS. Algunos de esos materiales se pueden ver en nuestra web: [www.adsis.org](http://www.adsis.org)

- Algunas de nosotras participamos desde hace unos años del Movimiento Laudato Sii, incluso como Animadores, convocando pequeños Círculos y aportando reflexiones espirituales como Asesor.
- A nivel personal, somos socios/as de diversas asociaciones ecologistas, a veces casi fundadores...
- Creamos ocasiones de Educación Ambiental con los jóvenes de nuestro proyectos sociales y educativos y también en las parroquias, con adultos y niños/as.
- Nuestro Ecónomo General es asesorado por un Equipo de Economía Sostenible, que va haciendo propuestas y formando a todos nosotros

en temas como las energías renovables, la alimentación sana y ecológica y la banca ética.

- Buscamos un cambio en nuestro estilo de vida cotidiano, animando el reciclaje, el uso del autobús y la bicicleta en vez del coche, el evitar los plásticos innecesarios, el ahorro de agua, ya algunas casas en Europa contratan sólo energías renovables, tenemos algún coche híbrido, somos menos carnívoros, usamos banca ética en nuestras economías, etc...
- Creamos hace ya varias décadas la empresa de Comercio Justo “Equimercado” e intentamos consumir sus productos y difundir sus valores (ver [www.equimercado.org](http://www.equimercado.org)).
- Disponemos de varias casas de encuentro en España, en medio de la naturaleza, en las que vivimos la espiritualidad también desde el contacto con el medio ambiente. Intentamos con nuestros árboles de allí, aportar salud y compensar también la contaminación de CO2 de nuestro coches y viajes, a veces imprescindibles vuelos trasatlánticos...

En 2022, escuchando a la PALS e inscritos como Movimiento en el proceso de siete años, hemos creado un Grupo Motor Adsis de Ecología Integral, que dinamiza el proceso de Conversión Ecológica de los hermanos/as Adsis. Siempre desde un estilo propositivo y respetando la libertad de cada cual, la situación local de cada comunidad, y poniéndonos al paso de los lentos procesos de metamorfosis necesarios en cada hogar y presencia (Parroquias, proyectos de la Fundación Adsis, lugares de trabajo, centros educativos, etc...).

En febrero 2022 invitamos a todo el Movimiento a una primera reunión on-line y creamos así la “Bandada Adsis”, el grupo de libre participación de los hermanos/as Adsis sensibles con el tema ecológico.

Reconocemos que no hemos podido seguir el ritmo pedido por PALS ya que el primer paso, la autoevaluación inicial, la medida de nuestra actual Huella ecológica, nos resultó especialmente compleja e incluso desanimó a algunos participantes.... Así que seguimos adelante, invitando a quien quisiera hacerla a nivel personal o comunitario y algunos Adsis así lo han hecho. Como Movimiento no nos paramos sino que en mayo convocamos otra cita on-line con motivo de la Semana Laudato Sii, que nos sirvió para

ver las dificultades a las que nos vamos a enfrentar: agendas cargadas, cansancios por otros compromisos, dudas sobre lo que conviene o no al medio ambiente (quizás es un efecto de las “fake news” que crean confusión incluso entre la gente más participativa y formada), inercias que cuesta terriblemente cambiar, comodidades, desmotivación en la crisis general de nuestras sociedades....

En el mes de julio de 2022 Adsis celebró su Conferencia General y en ella tuvimos la Bandada nuestra ocasión de llegar a motivar a muchas más personas de nuestro Movimiento, principalmente con un happening de activismo ecologista (divertido e impactante) y con dos textos profundos desde nuestra perspectiva socio ambiental del Cono Sur y desde nuestro documento fundacional “Credo Adsis” leído en clave verde. Esto ha reanimado a la Bandada y actualmente somos más de 40 hermanos/as Adsis implicados en la conversión ecológica de nuestras vidas comunitarias. Empezaremos de nuevo ya en el Tiempo de la Creación, con testimonios y oraciones en resonancia al Mensaje del Papa Francisco para este tiempo.

Estamos animados y comprometidos, estamos presentes en este tiempo de conversión a la sostenibilidad, vamos alzando el vuelo poco a poco.

Firma: la Bandada Adsis.